



► El expresidente del Partido Comunista, Guillermo Teillier, falleció el 29 de agosto de 2023 tras complicaciones de salud derivadas del Covid-19.

Los homenajes que prepara el PC a Teillier en medio de la tensión interna por Venezuela

Este jueves los comunistas conmemorarán el primer aniversario de la partida de su histórico presidente, quien lideró la colectividad entre 2005 y el 2023. El hito se da en medio de uno de los momentos de mayor división interna de la tienda de Vicuña Mackenna, que se materializó con las elecciones venezolanas, que dejaron al ahora timonel, Lautaro Carmona, en una vereda y a los ministros de la colectividad en otra.

David Tralma

Este jueves se cumple el primer aniversario de la muerte del expresidente del Partido Comunista Guillermo Teillier, quien falleció el 29 de agosto de 2023 tras complicaciones de salud derivadas del Covid-19.

Por ello, desde su colectividad, la que presidió por 18 años, entre 2005 y 2023, han preparado distintas actividades para conmemo-

rar la partida del otrora diputado, quien es recordado en la tienda de Vicuña Mackenna 31 por encabezar el período en el que el PC volvió a tener participación en el Congreso.

Así este jueves se lanzará en memoria de Teillier el documental "Roja Estrella", en la cine-teca nacional del Centro Cultural Palacio de La Moneda, que es dirigido por Coti Donoso. Se trata de un proyecto que el propio Guillermo Teillier empujó y que recuerda la estrella roja

que en 1973 estaba instalada en la fachada de la entonces sede del PC, que se ubicaba en Teatinos.

Esa estrella, el 13 de septiembre de ese año, recibió diversos disparos por efectivos militares de la época y desapareció hasta que fue encontrada en 2014.

En este contexto, Teillier le encomendó a Margarita Alvarado la restauración de la pieza, cuya réplica se encuentra en las instalaciones de la actual sede comunista. La original, sin embargo, está en el Museo de la Memoria.

Además del documental, Pablo Teillier, hijo del expresidente PC, expondrá en la Sala de Teatro Viaje Inmóvil la obra "Allende: la odisea interrumpida de un pueblo que quería volar". Antes de fallecer, Guillermo y Pablo Teillier hablaron sobre este proyecto, pero el otrora diputado no alcanzó a verla en vivo.

La obra se expondrá este 28, 29 y 30 de agosto en Independencia. "Me hace mucho sentido conmemorar la partida de mi padre con una obra de teatro. Hablábamos mucho de teatro, mi papá siempre me acompañó en todos los estrenos, en el Teatro Nacional, de la Católica. Él estaba escribiendo una obra de teatro también, antes de partir, así que para mí es muy significativo", dijo Pablo Teillier a **La Tercera**.

Otra actividad que se hará en memoria de Guillermo Teillier será una romería que se realizará este domingo 1 de septiembre, desde las 10.00 horas, en el Cementerio General.

La división en el PC que enmarca la conmemoración

"Hace falta (Guillermo) Teillier", lamentó a inicios de julio el senador del Partido Comunista Daniel Núñez, en medio de la actual situación que enfrenta la colectividad que hoy li-

dera Lautaro Carmona.

Y es que por estos días en la tienda de Vicuña Mackenna 31 se han visibilizado dos sectores que cohabitan dentro del PC, lo que quedó en evidencia cuando la colectividad debió fijar una postura con respecto a las elecciones de Venezuela, el pasado sábado, en una comisión política extraordinaria en la que también participaron los secretarios de Estado.

Las diferencias quedaron más expuestas cuando este domingo Lautaro Carmona aseguró que Venezuela "no es dictadura", definición que no se consignó en el comunicado emitido por los comunistas esa jornada, y que se desmarcó de la línea fijada por el Presidente Gabriel Boric, quien se refirió al régimen de Nicolás Maduro como una "dictadura que falsea elecciones".

Los dichos de Carmona generaron repercusiones con el Ejecutivo y este lunes los tres ministros del PC en el gobierno -Camila Vallejo (Segegob), Jeannette Jara (Trabajo) y Nicolás Cataldo (Educación)- se plegaron a la postura del Presidente, alejándose de los dichos emitidos por el timonel comunista el domingo.

El ruido también se sintió en la interna del PC, ya que el sábado se determinó evitar una definición sobre si Venezuela es o no dictadura, para evitar aumentar la crispación del ambiente.

Además, la alianza de gobierno resintió la declaración, en particular desde los cuatro partidos de Socialismo Democrático, que salieron a separar aguas con el PC en el caso de Venezuela y temen que su postura genere un impacto en las elecciones municipales y de gobernadores de octubre de este año. ●